

La Jufed exige cancelar la elección por temor a que el crimen infiltre el proceso

IVÁN EVAIR SALDAÑA

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) exigió ayer cancelar la elección judicial del 1º de junio, pues Estados Unidos, la ONU y otros actores coinciden en que hay “una amenaza real e inminente” de que grupos del crimen organizado se infiltren en el proceso electoral, implicando “un grave riesgo para la democracia y los mexicanos”.

El llamado de la Jufed surge por la reciente acusación del gobierno estadounidense sobre presuntos vínculos entre el gobierno de México y cárteles mexicanos.

“Hoy, con los señalamientos del gobierno estadounidense –coincidente con el anterior de Joe Biden–, este peligro no sólo es una posibilidad, sino una amenaza real e inminente. Por ello la elección de juzgadores debe cancelarse”, señaló en un comunicado.

El sábado, la Casa Blanca acusó mediante un comunicado al gobierno de México de “tener una alianza con los cárteles (de la droga) y poner en peligro la seguridad nacional y la salud pública de Estados Unidos”.

Advertencias

La Jufed apuntó que, en agosto pasado, Ken Salazar, entonces embajador de Estados Unidos en México, advirtió que existe el riesgo de que el crimen tenga amplia influencia en el sistema judicial mexicano si se realizara una elección popular de juzgadores.

Retomó que la relatora especial de la ONU sobre la independencia de los magistrados y abogados, Margaret Satterthwaite, expresó su preocupación respecto de la reforma judicial en México para la elección, pues podría abrir la puerta a la influencia indebida de élites políticas, económicas e incluso del crimen organizado.

